
RELAZIONE MORALE

Assemblea Ordinaria Elettiva dei Soci 
AVIS Comunale Livorno
Sabato 15 febbraio 2025

Care Donatrici, cari Donatori,

la Relazione Morale che mi appresto a leggere su mandato del Consiglio 
Direttivo, è uno strumento per ripercorrere tutta l’attività associativa del 2024 e un 
momento di riflessione per condividere criticità, traguardi e obiettivi per il futuro. 

In  particolare,  questa  è  l’ultima  Relazione  del  Consiglio  Direttivo  che  il 
sottoscritto illustrerà all’Assemblea dei Soci, in qualità di Presidente. L’assemblea 
di oggi, infatti, è elettiva e fin da subito e per tutta la settimana, potremo votare il 
nuovo  Consiglio  Direttivo  che  resterà  in  carica  per  4  anni  (2025-28)  e  sarà 
composto da 13 membri.

Dopo  un’attenta  valutazione  e  condivisione  con  l’attuale  consiliatura,  il 
tempo è ormai maturo, perché il vertice di Avis Comunale Livorno, cambi la sua 
guida.  Personalmente,  ho deciso dunque di fare un passo indietro per lasciare 
posto a nuovo vigore, ad un ricambio generazionale (lo spero vivamente) e sono 
certo, che il nuovo Consiglio Direttivo, saprà proseguire e migliorare quanto fatto 
fino  ad  ora.  Contestualmente,  terminerò  anche  il  mio  mandato  in  Consiglio 
Esecutivo in Avis Regionale Toscana.

Ci sarà un momento ancora più ampio e dedicato ai  ringraziamenti,  ma 
permettetemene  uno  subito.  Il  più  importante  è  per  voi,  Soci  e  Socie  di  Avis 
Livorno, e a tutti quelli che non hanno potuto partecipare questa mattina. Mi avete 
accompagnato in questo bellissimo viaggio, durato ben otto anni e, credetemi, è 
stato un onore e una grande responsabilità, guidare un’Associazione, radicata sul 
territorio  da  oltre  65  anni,  guidare,  con  forza,  Avis  Comunale  Livorno. 
Semplicemente grazie, ho dato veramente tutto me stesso.

Sono felice, che siano pervenute molte candidature per il nuovo mandato 
2025-2028. Essere un Consigliere Avis, è enormemente bello. Entri in contatto con 

                                   



tantissime persone, fai nuove conoscenze, fai capire ai tanti che te lo chiederanno, 
quanto  è  importante  donare  plasma  e  sangue.  Ma  è  anche  un  impegno  che 
richiede tempo e un forte senso di responsabilità.

Anche il 2024 è stato davvero un anno intenso ed è proprio per questo che 
con forza,  l’intero Consiglio Direttivo e lo Staff,  hanno cercato attraverso idee, 
progetti ed eventi, di essere, ancora una volta, presenti attivamente sul territorio a 
stretto contatto con i cittadini, con i livornesi, e non solo. Un impegno costante che 
ha portato a numerosissime presenze, che proprio per l’elevato numero di attività, 
tengo ad elencare una ad una.

Partiamo con i primi giorni del gennaio 2024,  con la Befana dei Vigili del 
Fuoco con la consegna delle calze, e il torneo di Burraco. 

A  febbraio  la  presente  Assemblea  Comunale  proprio  presso  questa 
bellissima struttura del Museo di Storia Naturale, che ringraziamo per l’ospitalità 
e la disponibilità degli spazi.

A marzo la rinnovata Caccia all’Uovo, con un nuovo look e un nuovo nome, 
“Pasqualand” presso gli ampissimi spazi del The Cage, che ringraziamo insieme 
all’Amministrazione Comunale per averceli concessi in modo gratuito. Evento che 
ha riscosso un grande successo tra ‘grandi’ e ‘piccini’.

Ad aprile siamo riusciti ad organizzare il progetto ‘Donarti’, evento molto 
seguito sia a livello locale che nazionale. Donarti Livorno è un festival che mira a 
sensibilizzare  sull’importanza  della  donazione  del  sangue,  attraverso  tre 
discipline  artistiche,  fotografia,  musica  e  poesia  breve.  La  creatività  dei 
partecipanti ha contribuito a veicolare un messaggio di solidarietà e altruismo. 
L’evento si è svolto il 6 aprile 2024 presso l’ex. Cinema Aurora.

A  maggio  abbiamo  partecipato  all’evento  “Una  Corsa  Per  Rinascere”  e 
all’incontro conclusivo del progetto “Ciak Si Gira” presso il Teatro dei Salesiani di 
Livorno.

Arriviamo ai mesi caldi. 
A giugno si  è svolta la tradizionale Festa del Donatore presso i  locali  di 

Porta a Mare e un’altra bellissima edizione del Torneo ‘Sara Mazzi’ per il quale 
l’intero  ricavato  è  stato  devoluto  ad  Avis  Livorno  (non  smetteremo  mai  di 
ringraziare Claudio e Marzia) e il punto informativo alla Coppa Barontini.

Durante i mesi estivi abbiamo presidiato presso gli stabilimenti balneari dei 
Bagni Fiume, Pancaldi, Tirreno e Lido. 

                                   



In agosto l’imperdibile  appuntamento con Effetto Venezia e,  per  il  terzo 
anno consecutivo, l’invito alla Coppa del Mare presso l’Ippodromo Caprilli (un 
grazie ad Enrico Querci).

Il  mese di settembre è stato molto intenso; oltre a presenziare alla Sagra 
SVS,  abbiamo  collaborato  attivamente  come  partner  alla  terza  edizione  di 
Strabilianti,  una  tre  giorni  ricca  di  appuntamenti  nel  quale  all’interno  della 
rassegna abbiamo collegato il tema della disabilità sportiva con l’importanza del 
dono gratuito, volontario e disinteressato (un grazie speciale a Michela Castellani 
e a tutto il suo Staff per averci coinvolto).

Durante i mesi di ottobre e novembre, si sono tenuti gli incontri del progetto 
patrocinato dal Cesvot per il Bando “Siete Presente 2024” (progetto per il quale 
Avis Livorno, insieme a tutti i partner, è risultata vincitrice del bando per il terzo 
anno consecutivo).

A novembre l’invito  graditissimo per  presenziare  alla  Maratona Città di 
Livorno (con l’installazione del  nostro storico arco)  e  la  consegna dei  regali  ai 
bambini ricoverati in pediatria in occasione della Giornata del Bambino del 20/11. 
[Vi  chiedo  un  forte  e  sentito  applauso  in  ricordo  di  Roberto  Onorati,  recentemente  e 
prematuramente scomparso; figura storica di riferimento per la Maratona Città di Livorno 
e il tuffo di Capodanno (e non solo), che da sempre ci ha coinvolto in questi due eventi-
simbolo della Città di Livorno. Ciao Roberto, semplicemente grazie!]

Sempre a novembre, Avis Livorno ha organizzato la Cena Sociale presso il 
Circolo Arci a Colline.

Ed eccoci  arrivati  a fine anno. Lo scambio degli  auguri il  12 dicembre e 
l’immancabile appuntamento della Giornata degli Auguri il 29/12 con partenza da 
Piazza Grande. 

In ultimo, ma non meno importante, durante tutto l'anno, abbiamo portato 
avanti l’attività di sensibilizzazione nelle scuole elementari, medie e superiori con 
giornate di donazione dedicate agli studenti. 

Come  avrete  notato,  anche  quest’anno  le  presenze  di  Avis  Livorno  sul 
territorio sono state tantissime e colgo l’occasione per ringraziare il motore di tutto 
ciò che,  insieme ai  consiglieri,  ha garantito tutto questo,  lo Staff,  e  con loro le 
ragazze e i ragazzi del Servizio Civile che si sono alternati per non mancare mai a 
questi preziosi appuntamenti.

                                   



Purtroppo, analizzando i numeri del 2024, anche se la nostra presenza sul 
territorio è stata elevatissima, l’anno appena trascorso è stato chiuso con oltre 600 
sacche  in  meno  rispetto  al  2023,  per  un  totale,  tra  sangue,  plasma  e  multi-
component di circa 7.500 unità. I nuovi donatori sono stabili e questo è un dato 
importante  perché  significa  che  l’attività  più  essenziale  (di  sensibilizzazione 
appunto), procede nella direzione giusta. 

Anche se  l’anno è  stato  chiuso con il  segno meno,  sono sempre numeri 
incredibili  ed è proprio da qui che il  nuovo Consiglio Direttivo deve ripartire. 
Inoltre, l’accurata gestione ordinaria della sede, come leggeremo più avanti nel 
Bilancio, ha garantito di chiudere l’anno in modo sereno.

Ribadisco  una  tematica  a  cui  tengo  particolarmente  e  mi  rivolgo 
specialmente alle nuove Candidate e ai nuovi Candidati. L’importanza di essere 
Associati,  e  quindi  essere  Soci  Avis  Livorno.  Il  ruolo  che  abbiamo  è  di 
un’importanza unica e mi riferisco alla chiamata del donatore. Questo compito è 
assai delicato che, un protocollo siglato a livello regionale e nazionale, ha affidato 
alle Associazioni del Dono. 

Avis nel Comune di Livorno copre il 90% del fabbisogno trasfusionale, in 
sostanza,  lo  possiamo  dire,  le  vostre/nostre  donazioni,  equivalgono  ai  numeri 
totali  di  emocomponenti  che  raccoglie  il  Centro  Trasfusionale  di  Livorno.  Un 
convegno dello  scorso anno,  organizzato da Avis  Regionale  Toscana,  a  cui  ha 
partecipato  il  nostro  Staff,  ha  sottolineato  con  forza  quanto  sia  importante 
contattare il donatore, renderlo partecipe alla vita associativa e ricordargli le tappe 
fondamentali del dono. 

Ma perché Avis Livorno? Perché Avis Livorno sensibilizza, forma, educa 
alla salute, segue il candidato donatore e lo coinvolge. E se “domani” il Sistema 
Sanitario ha bisogno di Te, Avis ti contatta, ti chiama e ti invita a donare. Non ci  
dimentichiamo dell’importanza dell’Associazione, siamo un organo fondamentale 
di  tutto  il  sistema  e  dobbiamo  esserne  orgogliosi,  Voi  dovete  esserlo,  perché 
rappresentate un bene prezioso per tutta la collettività.

                                   



[Obiettivi  raggiunti  2017-2025: se  c’è  tempo,  qui  elenco  ‘a  braccio’  alcuni 
obiettivi raggiunti in questi otto anni; es. ragazzi contattati nelle scuole, nuova campagna 
di comunicazione, avvicinamento dei giovani, progetti finanziati etc.]

Prima di concludere, vorrei sottolineare che il 2025 per Avis Livorno sarà un 
anno  decisivo,  perché  adesso,  possiamo  dirlo,  siamo  veramente  vicini  al 
trasferiremo dei nostri locali presso altra sede associativa, quindi supportateci ed 
aiutateci perché sarà un passaggio davvero importante e storico. Grazie.

Mi  appresto  a  concludere  la  presente  relazione  con  riflessioni  e 
ringraziamenti per niente banali e non nascondo il nodo alla gola.

Recentemente un giornalista mi ha chiesto, qual è stato il momento più bello 
e quello più difficile di questi otto anni. Beh, il più bello è facile; senza dubbio la  
Donazione di Midollo Osseo nell’agosto 2017. Ero Presidente da appena 5 mesi e 
ricevere  quella  telefonata  è  stato  incredibile,  per  non  parlare  delle  sensazioni 
uniche che ho provato durante la donazione e nei  mesi  successivi.  Quello più 
brutto invece, è certamente il periodo dei primi  giorni di marzo 2020, l’anticamera 
di  un  periodo  terribile  come  quello  della  Pandemia.  Tuttavia  siamo  riusciti  a 
superarlo e questo veramente, anche grazie al vostro prezioso impegno nel donare 
senza sosta.

Partiamo con i (lunghissimi) ringraziamenti.

Il  primo va al mio mentore, Giovanni Belfiore, per avermi fatto crescere, 
prima come Vicepresidente  e  poi,  nel  2017,  dandomi fiducia  e  supportandomi 
nell’intraprendere questo bellissimo percorso; insieme a lui, Rita Regoli e Antonio 
Cucé, che mi hanno letteralmente accolto dalla mia ‘iscrizione’ come Socio fino ad 
oggi;

Grazie a Claudia Firenze attuale Presidente di Avis Toscana,  per avermi 
nominato componente dell’Esecutivo, sono stati quattro anni bellissimi e anche in 
questo caso è stato un onore rappresentare Avis Regionale;

Grazie a tutto lo staff, a quello che c’è stato,  e quello che c’è adesso, ad 
Alessia,  Responsabile  del  Personale  che,  instancabilmente,  insieme  a  Cecilia, 

                                   



Chiara, Giulia e Michela, porta avanti il motore di Avis Livorno. Siete davvero 
una risorsa importante, siete il futuro dell’Associazione! 

A tutte le ragazze ed i ragazzi che in questi anni, grazie al Servizio Civile, 
hanno prestato i propri talenti alla nostra Associazione. Credetemi ognuno di loro 
ha lasciato il  segno e lo ripeto a gran voce, i  Giovani ci sono, hanno voglia di  
impegnarsi e portano con sé delle virtù incredibili, basta farli uscire;

A tutta la Dirigenza Medica del C.T. e il personale infermieristico, per una 
rinnovata  e  massima sinergia  con Avis  Livorno e  con tutte le  associazioni  del 
Dono;

A tutte le Associazioni del Dono e a tutte quelle del territorio, grazie per 
coinvolgerci,  per  invitarci,  per  confrontarci,  siamo davvero  una bella  squadra, 
continuiamo quanto di importante abbiamo costruito in questi anni;

Ad Avis Intercomunale di Collesalvetti, al suo Presidente Maurizio Ceccotti 
e a tutto il Consiglio Direttivo;

A Saverio e Fabrizio, che non sono fisicamente più tra noi ma che hanno 
dato tantissimo ad Avis Livorno ed Intercomunale di Collesalvetti e, al sottoscritto 
in questi anni, hanno insegnato molto;

Ad  Avis  Zonale  di  Livorno,  al  suo  Presidente  Paolo  Demi  e  a  tutto  il 
Consiglio Direttivo;

A tutti i consiglieri di Avis Comunale Livorno, per l’impegno profuso in 
questi otto anni ricchi di attività;

Grazie al Sindaco di Livorno, Luca Salvetti, all’Assessore Andrea Raspanti, 
all’Assessore Federico Mirabelli, e a tutte le istituzioni del territorio, che riescono a 
cogliere l’importanza che Avis Livorno ha per questa città e ci coinvolgono nella 
vita della Città;

Un  ringraziamento  speciale  a  Massimiliano  Bardocci,  Maurizio  Birelli, 
Francesco Cantini,  Andrea Cerrai,  Maria Cosimi,  Paolo Falleni,  Padre Gabriele, 
Lorenzo  Luti,  Carlo  Montesano,  Federico  Paretti,  Rosario  Santoro  ed  Erika 

                                   



Todisco,  che  attivamente  e  senza  sosta,  collaborano  alle  nostre  iniziative 
fornendoci un insostituibile supporto;

A tutti i Gruppi Donatori di Avis Livorno e ai loro preziosi Responsabili,  
permettetemene uno particolare al Gruppo dei Portuali, storia della nostra Città e 
della nostra Associazione;

Grazie  a  voi  Soci  Donatori  di  Avis  Livorno,  per  il  vostro  quotidiano 
impegno,  per  il  vostro  essere  volontari  anche  e  soprattutto  tacitamente,  in 
silenzio. Siete persone uniche, siete persone vere. 

Perché «finché esiste un donatore, esiste anche un’opportunità di vivere». 

Un abbraccio caloroso, e non un addio, ma un Arrivederci, con Avis Livorno nel 
cuore,

Per il Consiglio Direttivo,

Il Presidente
Avis Comunale Livorno

Matteo Bagnoli

                                   


